

ちょうせんする子
うんどうを楽しむ子
なんでもやりぬく子



長南町立長南小学校
令和5年12月1日
学校だより第9号



いつだって心は一つ
長南小

令和5年もあと1か月で終わります！

令和5年も残り1か月となりました。師走を迎え日中も寒さを感じるようになりました。そのような中でも、子どもたちは何事にも努力を惜しまず、学習や運動を頑張っています。

11月1日(水)からスタートした向寒マラソンでは、どの学年もそれぞれの目標に向かって元気いっぱい走っていました。今年度、休まず元気に練習に参加して皆走賞(1日も休まず参加した証)を受賞した児童は、230名中145名でした。また、11月21日(火)には、向寒マラソンの納会を実施しました。225名の子どもたちは自己新記録を目指し、力強い走りを見せてくれました。また、全員が走りきるまで学年全体で友だちを励まし、応援する姿はとても立派でした。ゴール直前ではその応援にパワーをもらい、最後まで力いっぱい走りきる子どもたちに感動をもらいました。みんなとても満足した表情をみせていました。頑張った全ての子どもに金メダルをあげたい気持ちです。保護者の方々の声援も大きな力となりました。たくさんの応援をありがとうございました。

なお、各学年の入賞者は、下表のとおりです。

男子 令和5年度 マラソン納会 入賞者 (敬称略)

学年 順位	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1位	赤羽 吉星	嵐寄 蓮	唐鎌 陸	渡辺 莉生	八代 蓮翔	大戸 樹葵
2位	嵐寄 旭	佐藤 王晟	戸枝 幸詩	平野 礼	岩崎 陽太	土橋 玲音
3位	西川 陽琉	長澤 昇	石井 翔輝	吉野 柊我	橘 陸	今関 舜規
4位	山田 瑛太	大戸 皇樹	松野 悠斗	山崎 竜之介	長田 龍生	松崎 壮亮
5位	石井 一惺	加野 航太郎	石橋 勇人	西村 剛輝		斎藤 功樹
6位	松崎 夢輝	志鎌 圭駿	宮崎 涼真	赤羽 朝光		平野 央



女子 (敬称略)

学年 順位	1年	2年	3年	4年	5年	6年
1位	田中 菜々美	鈴木 愛佳	渡邊 美智華	田中 希実	峯島 詩奈	田中 実礼
2位	松屋 花楓	松崎 日葵	大塚 麗奈	山本 乃彩	江澤 舞桜	河野 桃香
3位	石井 希美	吉野 柚愛	今井 葉月	蓼内 玉恵	江澤 希空	松崎 夢夏
4位	野口 果椰	月崎 結菜	田邊 愛奈	齊藤 綾乃	糸井 綾海	渡辺 煌梨
5位	御園生 凜	鈴木 柚希	古市 夏音	麻生 苺華		小宮 明莉
6位	田邊 あすな	荒井 怜衣	齊藤 和花	磯野 心鈴		田村 咲絵

入賞した児童には、22日(水)の昼休みに体育館に於いて表彰式を行い、1~3位の児童には表彰状とメダルを、4~6位の児童には表彰状を授与しました。おめでとうございます。

祝 令和5年度全国学校体育研究優良校 **W受賞**
 令和5年度千葉県学校体育優良校



本校は、令和2年度から4年度にかけて、千葉県教育委員会より学校体育の研究指定を受け、3年かけて体育科の研究に取り組んできました。その中で「できる」「わかる」「かかわる」活動を通して、運動する楽しさや喜びを味わう児童を育成するための指導・支援の在り方を探ってきました。この取り組みが評価され、「令和5年度全国学校体育研究優良校」と「令和5年度千葉県学校体育優良校」を受賞することができました。これまで、本校の研究に携わっていただいた方々に深く感謝し、ここにご報告いたします。



学校の様子



◎長生郡市小学校体操記録会

11月7日(火)、茂原市民体育館を会場に、「長生郡市小学校体操記録会」が行なわれました。本校からは17名の児童が選手として参加しました。参加校は、郡市24校中14校でした。保護者も4年ぶりに会場で応援できました。選手達は大きな会場で緊張しながらも、それぞれ立派な演技を披露しました。

結果は、男子床で渡辺莉生さんが3位、男子鉄棒で岩崎陽太さんが2位という立派な成績を収めました。平日にもかかわらず多くの保護者の方に応援に来ていただきありがとうございました。



◎校内授業研究会

11月15日(水)、6年1組小原歩美先生による国語科の授業、28日(火)、2年2組村田広先生と渡邊純一先生による体育科の授業研究会をそれぞれ実施しました。

講師として、千葉県教育庁東上総教育事務所指導主事の積田裕子先生(国語科)と市原健一先生(体育科)をお招きし、主体的に学習に取り組む態度を高める授業づくりと評価を研究テーマとしてご指導を受けました。それぞれの教科において、児童が自ら進んで課題を発見し、意欲的に解決していくために、教師がどのように指導・支援すべきか、熱い議論が交わされました。

講師の先生方からは、本校の研究のあり方を高く評価していただきました。また、今後の研究を進めるにあたり、貴重なご意見をいただきました。

今後も、児童の意欲的な学びを支える授業づくりを進めていきたいと思ひます。



6年1組の授業の様子



2年2組の授業の様子

◎幼・保・小連携事業(学校探検)

11月30日(木)、本校の1年生が、来年度入学予定の保育園・幼稚園児を迎え、小学校を案内する学校探検を実施しました。

それぞれ5つのグループに分かれ、1年生がリーダーとなり、園児たちに長南小学校の施設や在校生の学習の様子を案内しました。園児たちは、小学校のお兄さん、お姉さんの案内で、学校内の色々なところをまわりました。音楽室では歌を歌ったり、体育館ではマットに設置された教具を体験したりしました。園児たちにとっては、小学校の様子を見学でき、来年度の入学に向けて有意義な体験になったと思います。



◎生け花教室(6年)

11月30日(木)、6年生は石橋澄江先生を講師にお招きし、「生け花教室」を実施しました。今回、花器として使用した竹筒は、24日(金)に6年生自ら佐坪の山に出かけ、孟宗竹を切り出して制作しました。また当日は、地域学校協働活動推進員研修講座として、他地域の教育委員会関係の方々が20名ほど来校し、長南町のコミュニティスクール※1について見学しました。児童たちは学校支援ボランティアの方たちにも手伝ってもらい、個性溢れる生け花を生けていました。参観した方からは、「地域の方が、積極的に学校の教育活動に協力する取り組みがされていてとても素晴らしい」というご意見をいただきました。



生け花指導の様子



地域学校協働活動推進員研修講座の様子

※1コミュニティスクール…コミュニティスクール(学校運営協議会制度)とは、学校と保護者や地域の皆さんがともに知恵を出し合い、学校運営に意見を反映させることで、一緒に協働しながら子どもたちの豊かな成長を支え『地域とともにある学校づくり』を進める仕組みです。本町では、地域の方々による学校に対する支援活動からスタートしています。



◎12月のスクールカウンセラーの在校日について

12月は、6日(水)・20日(水)です。学校や家庭でのお子様の様子について悩みごとや心配なことなど、スクールカウンセラーの高原先生に相談したいことがありましたら、学級担任、担当の倉田、教頭、または養護の松本宛にご連絡をください。